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Estudiantes marchan para 
exigir “justicia para Alberto” 
VALPARAÍSO. A un año de la muerte del escolar atropellado por un microbusero 
drogado, fueron desde el Liceo Eduardo de la Barra hasta el Congreso Nacional. 

Cristián RojasM 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

¡entos de estudiantes se- 

C cundarios y universita- 
rios marcharonjuntoa la 

familia de Mauro Alberto Gómez 

Estay, liceano del Eduardo de la 

Barra que perdió la vida el13 de 
mayo de 2024, con 14 años de 
edad, atropellado por un chofer 
demicrobús que manejaba bajo 
losefectos dela cocaína en el ce- 

rro Cordillera de Valparaíso. 
Lamarchapartió desdeelLi- 

ceo Eduardo de la Barra y llegó 
hastalas inmediaciones del Con- 

greso, en calle Victoria, para exi- 

gir un “transporte seguro y dig- 
no” einsistir enla pronta trami- 
tación dela denominada “LeyAl 

berto”, que plantea test diarios 
de drogas alos conductores del 
transporte colectivo. 

La movilización comenzó 

con un punto de prensa afuera 
del Liceo Eduardo dela Barra, en 

el que participó el diputado Luis 
Cuello (PC), autor del proyecto 
deley que busca narcotest dia- 
rios para conductores de micro- 
buses, yfinalizó conlaentregade 
una cartaal diputado Cuello y la 
diputada Carolina Marzán en el 
Congreso. 

Recordando que el objetivo 
de la manifestación fue conme- 

morarel fallecimiento de Alber- 

to, y también exigir elavance de 
unproyecto deley queprevenga 
quelos choferes conduzcan ba- 
jos los efectos de los estupefa- 
cientes,Jenifferth Estay, madre 
del estudiante fallecido, comen- 

tóque“acáen Valparaíso yanor- 
malizamos, estan común queel 
chofer esté drogado y esto, ojo, 
noes contraellos, esparacuidar- 

nos entre todos. Todos losesco- 

laresestánen peligro”. 

   

  

OTRA MUERTE SIMILAR 

“Después de lamuerte de mihi- 
jo, falleció otra estudiante de la 
UPLA en las mismas condicio- 
nes. ¿Tiene que venir otro y otro 
más? Todos los días hay acciden- 
tes, todos los días os niños son 
violentados, los adultos mayo- 

13 
de mayo de 2024 falleció 
Mauro Alberto Gómez Es- 
tay, atropellado en el cerro 
Cordillera, Tenía 14 años. 

  

“Después de la muerte 
de mi hijo, falleció 
Otra estudiante de la 
UPLA en las mismas 
condiciones. ¿Tiene 
que venir otro y otro 
más?” 

Jenniferth Estay 
Madre de Alberto 

res, porloschoferes. ¿Y quiéntis- 
caliza eso?”, preguntó. 

Conrespecto al estado dela 
causajudicial porlamuertedesu 
hijo, señaló que “este es unani- 
versario que pasa sinjusticia, con 
unapersonaconarresto domic- 
liario, donde Fiscalía todavía no 
llamaallos testigos, yo norecibo 
desde mayo del año pasado nin- 
gún llamado de Fiscalía”. 

La madre del escolar falleci- 
do trágicamente también recal- 
cólaimportanciade“promulgar 
la Ley Alberto, que llevamos un 
año yatrabajando cone diputa- 
do Cuello yla diputada Carolina 
Marzán. Esa ley lo que pide es 
mayores controles de drogas”. 

Porsuparte, el diputado Luis 
Cuello (PC) explicó sobreel pro- 
yecto de ley que “lo que hacees 
establecer la obligación de las 
empresas, de losoperadores, de 
realizar controles diarios de alco- 
hotest y de narcotest a loscon- 
ductores. Porque acá se trata no 
decastigarsolamente, acásetra- 
tadeimpedir que un conductor 
sepuedasiquierasubirauna mi- 

    

  

“Se trata deimpedir  “Quesehagajusticia 
que un conductorse  porcon nuestro 
pueda siquiera subir compañero Alberto, 
auna micro si está ya quea más de un 
bajolosefectosdela año, el proyecto de 
droga o el alcohol”. ley quedó estancado 

enel Congreso”. 
Luis Cuello Ernesto Venegas 

Diputado (PC) Pdte. luardo de la Barra 

  

crosiestá bajo los efectos dela 
droga o el alcohol, puesto que 
eso provoca tragedias como las 
que hemos vivido acá en Valpa- 

cables para este control preven- 
tivo de alcohotest y narcoest, y 
por supuesto la periodicidad, 
esoesalgoquetiene que debatir- 

raísocon Alberto”. se, pero nos interesa que acá se 
presentela indicación, quesefu- 

INDICACIÓN PENDIENTE sionen los proyectos que tam- 
Conrespecto al avance de laini- 
ciativa, el parlamentario puntua- 
lizóque“hay uncompromisode 

bién han presentado otros parla- 
'mentarios, para que tengamos 
una ley. Acá creo que hay una 

queelGobiernopresenteunain- — preocupación transversal y todo 
dicación que complemente este el Congreso debeestar unido en 
proyecto deley; pero nosintere-.— torno adecir basta ala inseguri- 
sa que estose concrete y quees- — dad, bastaalas tragedias”      

En tanto, el vocero del Cen- 
tro de Estudiantes (CEE) del Li- 
ceo Eduardo de la Barra, Emes- 
1o Venegas, subrayó que “hace 
mucho tiempo que en Valparaf- 

teaño tengamos una ley, la Ley 
Alberto, para que, en definitiva, 
se asegure, se cautele la vida, la 
integridad fsicadelospasajeros, 
delos usuarios y, porsupuesto, 
contar con un transporte públi soestáelproblema dela locomo- 
coseguro”. ciónpúblicay nos manifestamos 

Actualmente, precisóCuello, — hoy día por eso. También para 
“el Ministerio de Transporteses- quese haga justiciacon nuestro 
tá examinando y haciendo un compañero Alberto, ya que a 
diálogo conla cartera de Salud, — másdeunaño, el proyecto deley 
conelSenda, paraelefectodees- 
tablecer cuáles van a seros dis- 
positivos, es decir, lostest, cuáles 
van a sersus homologaciones, 
certificaciones que van aser apli- 

quedó estancado enel Congreso 
ynoha habido más avances”. 

Enlamarchatambiénpartic 
paron estudiantes dela Universi 
daddePlayaAnchay delaUV. 03 
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EN LA PUCV BAJARON EL PARO, PERO SIGUEN CRÍTICAS A LA RECTORÍA. 

UPLA sigue en paro 
general y un grupo se 
tomó la casa central 
EDUCACIÓN. UV: 32 carreras sin actividad. 
En PUCY, federación cuestiona a rector. 

las carreras de la Facultad de 

Ciencias dela Salud decidan el 
viernesseguirconel paro, yaque 

dela Universidad de Val- 

L os dirigentes estudiantiles 

paraíso (UV) y de la Uni- 
versidad de Playa Ancha (UPLA) — elrestolos está apoyando. 
participaron ayer enlamarcha 
exigiendo justicia para Alberto. CONFLICTO ESCALA EN LA UV 
(vernota principal) instanciaen 
la que comentaron la actual si- 
tuación de las movilizaciones 

que protagonizan en sus respec- 
tivos planteles. 

Alrespecto, el presidente de 
la Federación de Estudiantes de 
la UPLA, Fabricio Yévenes, deta- 

11 que “las35 carreras queestán 

Enla Universidad de Valparaíso, 
entanto, 32 desus 42carrerases- 

tánenparo. Alrespecto,lasecre- 
taria general de la Federación de 
Estudiantes dela UV, CatalinaCo- 
trea, detalló queayeribanaestar 
elaborando “el petitorio unifica- 
do, yjunto con ellolas negocia- 
ciones pertinentes. Además de 

dentro de la universidadestánen — elloestamos gestionandoreunio- 
paralización general con revali- nes, tanto conJunaeb comocon 
dación semanal. Delos puntos elministro de Educación”. 

quese están pidiendo paraque Las demandas, precisó, 
sebajeel paro, sólosehaconcre- 
tadounoencasiun mes detiem- 
po, yelmásimportantees elque 

“principalmente van aserel te- 
ma del mayor financiamiento de 
la educación pública, por ende, 

menos se está concretando”. —— lademandavaradicada hacia el 
Dicho punto, precisó, tiene — nivel estatal, notanto hacia las 

que ver “con la infraestructura, — autoridades denuestra universi- 
porque la Facultad de Ciencias 
delaSaludse está cayendo ape 
dazos”. Rectoríainformó que ce- 
rrarán dicha sedeen diciembre, 
pero los estudiantes no están 
conformes conirse a Viña, que 
seríala propuesta. 

Por otro lado, el dirigente 
confirmó quela casacentraldela 
UPLA está tomada por un grupo 
deestudiantes descolgados dela 
Federación, quesibientienen las 

dad”. Correa adelantó que hoy 
habrá un pleno estudiantil enla 
UY, instancia en la que “podría 
llegar alevantarse una mocióna 
paro general”. 

En la Pontificia Universidad 

Católica de Valparaíso sus estu- 
diantes bajaronelparo de dosse- 
manas el viernes. Ayer Rectoría 
envióuncomunicado señalando 
que “alumnos de la PUCV reto- 
man las clases y se fortalece el 

mismas demandas, suacciónno — diálogo entre la Federación yla 
tienequever conloquehadect — Universidad”. 
didola mayoría. “Son unmovi-— — Sinembargo, la Federación 
miento aparte”, indicó. de Estudiantes de la PUCVretru- 

có en duros términos con otra 
publicación, señalando que “el 
rector, en lugar de comprome- 
terseconlas demandas estudian- 
tiles, ha reducido el paro a una 
simple herramienta del proceso 
formativo, sin considerar quela 
protestaesuna herramientalegí- 
tima”. 14 

“El único punto que se ha 
concretado es sobre los interna- 
dos que está pidiendo por parte 
de Enfermería”, precisó Yéve- 
nes, por lo que por ahora nose 
ve una pronta solución. El paro 
general fue revalidado ayer por 
unasemanamás, y elmartesvol 
verána votar, siempre y cuando
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